

Verschmierte Fassaden

Erfolgreiche Strategie

Eine erfolgreiche Strategie gegen Sprayereien erfordert 3 Entscheidungen:

- Ich will keine Sprayereien mehr an meiner Liegenschaft.
- Ich lasse die möglichen Schutzbehandlungen anbringen.
- Ich lasse neue Sprayereien unverzüglich entfernen.

Entfernen der Sprayereien

Gelegentliches Entfernen von Graffiti verursacht nur Kosten und zeigt keine anhaltende Wirkung. Als Haus- oder Werkeigentümer müssen Sie sich entscheiden, ob Sie Schmierereien an Ihrem Eigentum wollen oder nicht. Wenn Sie keine Graffiti wollen, hilft nur eine konsequent angewendete Strategie.

Schutzbehandlung

In der Praxis haben sich einzig sogenannte "nicht permanente Systeme" bewährt. Dabei werden Sprayschutzschicht und Sprayerei zusammen mit Heisswasser abgelöst. Die Schutzschicht ist anschliessend zu erneuern. Der Vorteil dabei ist, dass die Farbschicht nicht mit umweltschädigenden und teuren Lösungsmitteln aufgelöst werden muss.

Naturstein, Beton und Kunststein:

Bewährt haben sich Produkte auf der Basis von Wachs-Paraffin, Acrylate und Polysaccharide als transparente Beschichtungen.

Gestrichene Verputze:

Hier sind zur Zeit mehrere Produkte verfügbar, zum Beispiel die Sprayschutzfarbe "KEIM-Flagranti". Damit können auch raue Flächen geschützt werden. Die gefährdeten Fassadenpartien werden im Fassadenton mit "KEIM-Flagranti" überstrichen. Sprayereien lassen sich mit Wasserniederdruck zusammen mit der Farbschicht entfernen (die Farbe ist wasserlöslich, wird vom Regen aber nicht abgewaschen). Anschliessend ist der Schutzanstrich zu erneuern.

Lackierte und einbrennlackierte Holz- und Metallflächen:

Möglich ist die Anwendung von Produkten auf Wachs-Paraffinbasis, Acrylaten und Polysacchariden als transparente Beschichtungen.

Konsequent handeln

Die konsequente sofortige Beseitigung von Schmierereien durch eine Fachfirma wird im Falle notwendiger Wiederholungen recht schnell teuer. Leider ist der Aufwand für die An- und Rückfahrt sowie den An- und Abtransport der Geräte und Maschinen oft grösser als derjenige für das Entfernen einer kleinen Schmiererei. Darum braucht es eine Vorgehensweise, die es jeder Frau und jedem Mann erlaubt, Graffiti sofort zum Verschwinden zu bringen. Grössere Schmierereien sollten jedoch von Fachleuten kostengünstig überstrichen werden können.

Beratung

Der Malermeisterverband Amt und Limmattal (Tel.-Nr. 044 750 16 29) kann Ihnen Fachleute vermitteln, die über langjährige Erfahrung in der Beseitigung von Sprayereien, Schmierereien und Graffiti verfügen.

Hochbauabteilung
Bremgartnerstrasse 22
8953 Dietikon
Tel. 044 744 36 10
Fax 044 744 53 53
bauamt@dietikon.ch
www.dietikon.ch